
灣區9醫70護下月來港施援手
分赴三聯網公院工作 獲有限度註冊留港工作一年

香港醫護荒持續，截至今年1月底，醫管

局過去 12 個月的醫生流失率輕微回落至

7.2%，護士流失率則上升至11.2%。為紓

緩人才荒問題，醫管局主席范鴻齡昨日表

示，「大灣區醫療人才交流計劃」下將有9

名大灣區內地城市的專科醫生，以及平均年

資8年以上的70名護士，將會下月來港，分

別到九龍中、九龍西及新界西聯網的不同公

立醫院工作。該批醫生分別屬於內科及呼吸

系統科、傳染病科、心血管科、麻醉科和放

射科，均獲醫委會批出有限度註冊，可以在

港工作一年。范鴻齡形容，「這對大灣區人

才交流計劃是好開始，期望計劃愈來愈成

熟。」
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◆責任編輯：陳啟恒本 港 新 聞

◆香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 文森）不少市民因為各種原因已退
還去年登記領取消費券的八達通卡，當中約兩萬人至今仍
未申請領取消費券的新賬戶。政府昨日提醒這批仍未登記
的市民，必須於下周三（29日）前提交新賬戶，才可如期在
下月16日領取新一期電子消費券。若過期申請，便會延期
獲發消費券。發言人提醒，市民可以透過消費券網站的連
結更改新賬戶，或於網站下載申請表格後郵寄至秘書處；
又或親身到全港8間消費券臨時服務中心（見表）辦理。

須下周三前辦妥
財政司司長私人辦公室政策統籌主任李文成昨日於電台

節目上表示，如市民有原因在下周三（29日）前未能辦
妥，亦無需過分擔心，在此日期後繼續可以提交更改申
請，「我們會向支付工具營辦商盡快處理。如果遲得不是
太多，盡量希望4月16日如期發放消費券給這些市民，如
趕不及4月16日，市民成功辦理更新手續後，我們兩星期
內、或更早已可以發放消費券予這些市民。」
他說，目前有兩萬名市民已退回去年登記領取消費券的

八達通卡，退回的原因多數是遺失八達通卡，亦有不少人
由於申領「樂悠咭」後，退回舊有的八達通卡，這批人可
致電八達通熱線2969 5588，由職員協助轉換紀錄。其餘
市民需要聯絡消費券秘書處，更改為另一張八達通卡賬
戶，以收取新一輪首期消費券。
而更改賬號主要循3個途徑，分別可透過消費券網站的

連結更改；在網站下載或者致電185000索取更改登記表
格，填寫清楚後郵寄至秘書處，本地投寄無須郵票；以及
可以親臨全港8間臨時消費券服務中心辦理。

八間臨時服務中心地址
◆灣仔告士打道5號稅務大樓34樓

◆北角電氣道180號百家利中心1301室

◆旺角彌敦道750號始創中心18樓1834室
至1838室

◆觀塘觀塘道410號觀點中心11樓1105室

◆荃灣青山公路455號華懋荃灣廣場9樓

◆屯門湖翠路1號蝴蝶灣社區中心1樓110室

◆沙田石門安耀街2號新都廣場23樓2310室

◆大埔大元邨大元社區會堂會議室
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醫管局昨日召開大會會議，討論醫管局2023/24年
年度工作計劃。范鴻齡於會後見記者時表示，截

至今年1月底，過去12個月醫管局全職醫生流失情況
稍為緩和，與3個月前相比，醫生流失率由8.1%稍為
回落至7.2%；但全職護士流失率則稍為微升，由3個
月前的10.7%升至最新公布的11.2%，他形容情況仍然
令人關注。
「直至今年1月底，我們醫生離職人數共有455人，

但我們在這段時間能請回511名醫生，所以單計算人
數我們人手有增加；但流失的是經驗，因為離開的醫

生很多都有5年、10年經驗，請回來的很多是剛從大
學畢業。」范鴻齡透露，在局方致力挽留人手，將於
未來5年退休的醫護中，至少320名醫生願意考慮延
任，另有1,002名護士願意留任。

平均年資逾8年 最勁逾20年
醫管局去年推出「大灣區醫療人才交流計劃」，已
有9名內地專科醫生獲醫委會批准有限度註冊，連同
70名來自廣東省的資深護士下月來港，到不同公立醫
院服務。范鴻齡表示，部分人年資超過20年，平均年
資8年以上。「感謝廣東省衞健委為我們作出緊密的遴
選，有筆試、有口試，揀出這70名精英來港跟我們同
事交流。」醫管局已安排他們進行有關醫護學習及交
流活動，讓他們熟悉本港公立醫院運作。

醫管局將赴英澳等地搶人才
醫管局亦踏出海外搶人才的第一步，醫管局行政總

裁高拔陞下星期將帶隊到英國招聘，稍後亦計劃到澳
洲等地舉行類似招聘會。
另外，對於公立醫院近期多次發生天花石屎或儀器

等墮下事故，醫管局大會建議因應是否有人員傷亡、

對醫院服務的影響及事件嚴重性等特別考慮，才決定
會否對外公布。醫管局已成立委員會檢視醫療儀器及
設施保養，目前進度理想，有望如期一個月內完成檢

查所有設施。醫管局大會亦通過動議，當事故涉及傷
亡、影響服務、潛在風險大或嚴重性高，都要向公眾
公布。

香港文匯報訊 政府統計處昨日公布，香港上月綜合消費物價指數
按年升1.7%，是9個月以來低位。剔除政府一次性紓困措施的影響，
基本通脹率為1.7%。不過水電煤開支升幅高達20.7%，是各項目中升
幅最高的，其次是煙酒升14%，其餘衣履及外出用膳和外賣亦升約
4%至5%。
為消除農曆新年對物價的影響，今年首兩個月的綜合消費物價指數

合計後，按年升2.1%。政府統計處發言人表示，期內的基本消費物
價通脹率維持溫和。展望未來，通脹總體上可能面對一些上升壓力，
不過於短期內應會保持溫和。本地成本壓力或會隨着經濟活動復常而
上升。外圍價格壓力在一段時間內應維持顯著，但預料會隨着主要經
濟體通脹回落而略為緩和。政府會繼續留意情況。

上月通脹1.7%
水電煤開支增幅最高

◆香港上月
消費物價指
數按年上升
1.7% ， 當
中水電煤開
支 升 幅 達
20.7%。圖
為 中 電 公
司。
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香港文匯報訊（記者 張弦）
全球氣候持續暖化，本港去年全
年平均氣溫攝氏23.9度，是有紀
錄以來第六位高溫年份，全年有
15天最高氣溫達35度或以上，
天數之多刷新紀錄。天文台預測
今年全年平均溫度仍持續偏高，
較高機會成為十大最高氣溫的一
年。為提醒市民小心中暑，天文
台將新增「極端酷熱」特別天氣
提示，當天文台總部或新界普遍
氣溫實測或預測達 35 度或以
上，會發出有關提示警號。另
外，天文台預測今年將有4至7
個熱帶氣旋襲港。

去年7月平均30.3度 屬最熱月份
新任天文台台長陳栢緯昨日召開記者會，回
顧香港去年的天氣狀況，他說，去年全年平均
氣溫為攝氏23.9度，較正常高0.4度，是天文台
有紀錄以來第六位最熱年份，當中7月的全月
平均氣溫高達30.3度，是香港有紀錄以來最熱
的月份。
陳栢緯又指，去年9月至11月秋季的平均氣
溫為26.4度，是同期有紀錄以來最高，而去年
全年熱夜和酷熱天氣的日數均是52日，兩者皆
是有紀錄以來第二高。而去年共有15日最高氣
溫達35度或以上，炎熱天數也是有紀錄以來最
多。陳栢緯說：「感覺都是一個字『熱』，所
以大家節能減排，大家共同努力，希望令到全
球暖化升溫去到一個較低水平，勿再不斷持續

上升。」
他形容全球暖化的影響已「迫到埋身」，預
料今年全年平均溫度偏高，今年打入最高氣溫
紀錄首十位的機會頗高，天文台將加強酷熱天
氣警告服務，包括推出新的「極端酷熱」特別
天氣提示，當天文台總部或新界普遍氣溫實測
或預測達35度或以上，便會發放該提示，提醒
公眾作出相應預防措施。

今年料7颱風襲港 雨量「正常至偏少」
天文台預測，香港在6月或之後踏入「風
季」，10月或以前結束，相信今年或有4至7
個熱帶氣旋進入香港500公里範圍內，屬於正
常水平。至於今年雨量預計是正常至偏少，但
因極端天氣頻繁，降雨或會以暴雨形式出現。
陳栢緯指天文台會與運輸署合作，在「定點降

雨及閃電預報」加入行車速度資訊，協助用戶
了解降雨對路面交通的影響。
對於過去天文台一直被批評太遲掛「風球」

及「水浸都未黃雨」，陳栢緯回應指打風期
間，天文台希望盡早向公眾發放熱帶氣旋資
料，包括信號變化，但始終熱帶氣旋的路徑及
強度有很多變數，因此會存在不確定性，天文
台如果太早發出信號，或會出現虛報或誤報。
「雖然科技愈來愈進步，相比10年或20年前，
熱帶氣旋路徑上的誤差正在縮小，但香港地方
太小，有時差些少，情況會差很遠。」
對於暴雨警告相關質疑，陳栢緯表示有地區

大雨也不代表全港都有大雨，現時的暴雨警告
系統主要針對全港情況，但早一兩年已經為局
部地區大雨發出信號，市民除了留意全港天氣
資訊，亦需留意局部大雨的信號。

增「極端酷熱」警告 氣溫料達35度時發出

▲天文台將增「極端酷熱」特別天氣提示。
香港文匯報記者張弦 攝

◀陳栢緯表示，天文台預測今年將有4至7個熱
帶氣旋襲港。 香港文匯報記者張弦 攝

香港文匯報訊（記者 文森）近年露宿者人數不斷上升，社署已登記露宿
者人數去年底增至1,581人，較8年前增長超過1.2倍；不過，政府資助宿位
只增加至今年的228個，其間增幅12.8%，當中60%以上宿位住宿期限為半
年，反映政府資助宿位供不應求。社區組織協會自2018年起在大角咀推行
「友家宿舍—鐵人自立計劃」，至今共協助75人入住使用宿舍服務，並脫離
露宿生涯。
社協認為，要改善無家者再露宿問題，政府應改善現有的資助宿舍模式，按
無家者人口增長比率，3年內增加資助無家者及單身人士宿位200個以上；資
助無家者宿位住宿期由6個月增加至24個月；設立女性無家者服務中心及提供
兩人住宿房間予有需要的無家者等。而為引起政府及社會關注露宿者，社協聯
同宿友及計劃贊助機構、社署代表及社協代表昨日特別舉行「友家宿舍—鐵人
自立計劃」開幕典禮，並且到宿舍單位參觀及探訪服務受助者，以了解宿舍住
屋生活。
「友家宿舍」計劃除為露宿者提供住宿外，亦支援他們自力更生、理財及
人生規劃等，如儲蓄配對計劃鼓勵舍友儲蓄及為日後住屋作準備，宿友需每
月履行儲蓄不少於200元，入住滿12個月，其儲蓄每月的總額將獲配對，助他
們用以應付離宿後的住屋開支；宿舍又會提供義工活動如搬運義工、維修義
工、消毒塗層義
工、真人圖書館導
賞員訓練及義工服
務，提供少量服務
津貼協助無家者重
投社會；又安排定
期理財及自理小
組，鼓勵舍友建立
理財觀念；每月又
不少於兩次提供運
動班小組，包括行
山、跑步、拉筋、
地壺球等。

「友家宿舍」助無家者自立
至今75人脫離露宿生涯

◆社協舉行「友家宿舍—鐵人自立計劃」開幕典禮，冀
政府及社會關注露宿者問題。

香港文匯報訊 特區政府政務司副司長卓永興昨日在社交
平台上透露，昨日他和路政署署長陳派明、康文署署長劉明
光以及其他同事前赴深圳，了解當地園林綠化及美化城市景
觀的措施，正好為地區事項統籌工作組進行市容美化的工
作，取得參考和啟發。
卓永興說，他們在深圳市城管和綜合執法局局長張國宏和
深圳市港澳辦副主任何新紅陪同下，到皇崗路、深南大道、
紅荔路一帶，參觀美化街道的成績。「當中深南大道在行車
道中間的草坪廣植鳳仙、穗冠、石竹等鮮艷奪目的花卉，相
當悅目。此外，許多天橋都綴以連綿不絕的大紅簕杜鵑，公
路兩旁也種了不少中華無憂、黃花風鈴木、榕樹、雞蛋花等
美樹，令人心曠神怡。」
昨日中午，卓永興與深圳市副市長陳清會面，就港深兩地
的合作進行交流。午後，卓永興一行參觀了深圳市城管智慧
中心，了解深圳市如何以現代科技加強市容管理和改善衞
生。「我們的地區事項統籌工作組正籌劃改善市容，今次深
圳考察之旅收穫甚豐，得到了不少有用的資訊和啟發，對我
們往後的工作一定大有裨益。」

卓永興赴深取經

◆卓永興一行到訪深圳市城管智慧中心，實地了解深圳市智
慧城管的發展。

◆「大灣區
醫療人才交
流 計 劃 」
下，有9名
灣區內地城
市專科醫生
及 70 名資
深護士，將
於下月來港
工作。圖為
伊利沙伯醫
院急症室。
資料圖片


